



I JORNADAS DE INVESTIGACIÓN Y ENSEÑANZA DE LA HISTORIA

18 y 19 de septiembre de 2025

ISFD 39 Jean Piaget Vicente López

PRIMERA CIRCULAR

Las I Jornadas de Investigación y Enseñanza de la Historia del ISFD N°39 se proponen como un espacio de diálogo académico y formativo entre estudiantes, docentes y graduados/as del Nivel Superior de la PBA. Esta experiencia pretende ser un lugar para que las/los estudiantes den a conocer sus investigaciones en curso, los/as graduados/as puedan regresar a compartir sus experiencias y trayectos profesionales y los/as como docentes compartan sus saberes y producciones más allá del espacio áulico. Buscamos fortalecer las interacciones entre distintos integrantes de nuestro Instituto, apostando a que se convierta en una experiencia transversal a la carrera que permita el intercambio con docentes y estudiantes de otras instituciones.

En los fundamentos planteados en el Diseño Curricular del Profesorado de Ed. Secundaria en Historia se menciona la intención de formar docentes que “participen en proyectos de investigación histórica y educativa”. Retomando esta idea, queremos que la experiencia signifique un aporte a las trayectorias educativas de los/as estudiantes, y una puesta en valor de la enseñanza de la investigación histórica en la formación de los Institutos de Formación docente del Nivel Superior.

Estas Jornadas, que esperamos que den inicio a una tradición en nuestro Instituto, estarán abiertas a la participación de docentes y estudiantes de otras instituciones, así como a toda la comunidad. También, se prevén espacios para la presentación de libros como conferencias magistrales ofrecidas por investigadores de importantes trayectorias en espacios académicos y de formación docente. En próxima circular se confirmará el cronograma definitivo.

MODALIDAD DE TRABAJO

La Jornada estará organizada en mesas temáticas a partir de ejes tentativos, que podrán ajustarse de acuerdo a la recepción de ponencias. En cada mesa habrá expositores como coordinador/comentarista de los trabajos y público en general.

Ejes temáticos:

- 1 Enseñanza de la Historia
- 2 Dimensiones Económicas y Sociales en la Historia
- 3 Historia reciente, Género y Derechos Humanos
- 4 Actores y Prácticas Políticas en la Historia.
- 5 Representaciones, Imaginarios e Historia Cultural
- 6 La interdisciplinariedad en las Humanidades y las Ciencias Sociales

ENVÍO DE PROPUESTAS

La presentación de propuestas constará de dos etapas: en primer lugar, el envío de un resumen del trabajo. Una vez que los participantes hayan recibido la confirmación de aceptación de los resúmenes vía mail, deberán enviar el texto completo, ya sea ponencia o comunicación. La aceptación definitiva estará condicionada al envío del trabajo en su versión final antes de la fecha indicada por el calendario de la próxima circular.

Resúmenes

Se podrá participar como expositores tanto en el formato de ponencia como en el de comunicación, en ambos casos se espera el envío de un resumen de la propuesta considerando una extensión entre 250 y 300 palabras. Los resúmenes serán enviados como adjunto en el siguiente formulario:

<https://forms.gle/GB73E9QwVnhxwg737>

El documento debe cumplir con las siguientes pautas formales:

- Formato PDF, identificado con el apellido del autor/a (Ejemplo: GARCIA_ Título de la ponencia)
- El documento debe contar con un encabezado que identifique: nombre y apellido del autor, pertenencia institucional, correo electrónico del expositor.
- El texto debe estar escrito en letra Times New Roman, tamaño 12, márgenes justificados, interlineado de 1,5.
- Las citas a pie de página, con el mismo tipo de letra y en tamaño 10, numeradas consecutivamente. Las mismas deberán seguir las consideraciones del formato APA.

Ponencias

Se espera como ponencias el envío de trabajos de investigación en curso o finalizados que presenten una pregunta de investigación, un breve estado de la cuestión y avances o resultados alcanzados. El trabajo finalizado deberá tener una extensión mínima de 10 páginas y máxima de 15 páginas.

Comunicaciones

Se espera en lo que refiere a las comunicaciones, que se presenten proyectos de investigación, avances de trabajos en curso y ensayos que presenten ideas exploratorias que puedan convertirse en futuras investigaciones. El envío de la comunicación finalizada deberá contar con una extensión mínima de 5 páginas y máxima de 8 páginas.

CRONOGRAMA

Fecha máxima de envío de resúmenes: 1 de agosto de 2025.

[Se entregarán por medio del formulario](#)

Fecha de aviso de aceptación de resúmenes: 10 de agosto de 2025.

Fecha máxima de envío de ponencias/comunicaciones completas: 1 de septiembre de 2025.

Se enviarán al siguiente mail: jornadasdehistoriaisfd39@gmail.com

SEDE

Las actividades se realizarán en el Instituto de Formación Docente N° 39 "Jean Piaget", en la Sede Central y el Anexo ubicado en Agustín Álvarez 1459, Vicente López, Provincia de Buenos Aires.

La actividad será gratuita y se entregarán certificados tanto a los expositores como a los asistentes

Consultas

jornadasdehistoriaisfd39@gmail.com